La IMPRENTA NUEVA

ejecuta todo género de trabajos PRECIOS MODICOS

RAPIDEZ * ESMERO * ELEGANCIA

NOTICIERO

Diario ilustrado de la mañana

Redacción y Administración: Calle 2.º Sur, Número 65

Contiguo à LA ALHAMBRA

Apartado 109 * Telefono 270

AÑO XII

SAN JOSE, JUEVES 3 DE ABRIL DE 1913

NUMERO 3237

PARA RETRATOS ARTISTICOS

La FOTOGRAFIA ALSINA

RECIENTEMENTE ESTABLECIDA



Tarjetas postales

Impresiones en seda

Exposición de modelos - Estilo moderno Renovación constante de Tarjetas de Fantasía Ampliaciones de busto y de cuerpo entero - lluminaciones Prontitud y esmero en el despacho

10 + 210 + 2110 + 010 + 2110 + 210 + 210 + 210

DFPOSITO DE MADERAS DE OROTINA DE SUAREZ & CUETO

En nuestro DEPOSITO ofrecemos al público grandes existencias de maderas de Orotina de la mejor calidad y a precios sin competencia, elaboradas en el Aserradero que tenemos antes de la Pacific Lumber Co. Nuestro tabloncillo, tablilla y traslapo, nadie lo iguala en su elaboración.

Al lado Sur del Teatro Nacional ** Apartado 853.

Suscribase á EL NOTICIERO

EXPOSICION PERMANENTE ABIERTA DE 7 A. M. A 5 P. M.

ENTRADA GRATIS! BAZAR DE SAN JOSE ALMACEN DE MUEBLES

J. R. MATA

Cien cuadros pintados a mano

GRAN EXHIBICION DE OBJETOS DE ARTE PARA REGALO de Muebles de toda clase, Artículos Plateados y Japoneses, LOZA — CRISTALERIA — ALFOMBRAS — CORTINAS

PIANOS ===

Lámparas eléctricas. - Ef más moderno y variado surtido de PAPEL TAPIZ.-Petates japoneses.-Cocinas de hierro y todo lo concerniente para obsequios y para el menaje de una casa. Todo moderno, de buen gusto, bueno y barato.

Oct. 10 -Alt.



Se desea tomar en alquiler una casa bien amueblada, para una familia pequeña.

Informes en «EL NOTICIERO»

San José, marzo de 1913

Cantina

Café, Té, Chocolate, a la criolla, francesa y española Tostelería • Cigarrería

Restaurant

a la carta, como el mejor de la República.

ORQUESTA

la más completa

Para las señoras

Por no poderla atender por motivos de salud, se vende en buenas condiciones la tienda de modas situada frente d «Imperial» o se realizan las mercaderías de ella a menos del costo. Informes: en la Oficina de EL NOTI-CIERO,--h. s. o.

Alberto Pacheco Abogado y Notario

OFICINA: la del Licenciado don Rogelio Chacón, frente al Hotel Lafayette.

CARTAGO COSTA RICA

Marzo 16-1 m.

Sillas de asiento de petatillo, fuer-ces, a ¢ 20-00 la docena.--JORGE MO-RALES BEJARANO.

Contra temblores

Casa de habitación situada en punto inmejorable, alquila

EUGENIO DE BENEDICTIS

San José, febrero 26 - 1913.

ABOGACIA Y NOTARIADO Oficina en la Calle Tercera Norte Cerca del Teatro Nacional

PINTURA y BARNICES de Patton

Fabricada especialmente para uso en los trópicos

El Gobierno insular de Puerto Rico y el de las Islas Filipinas LOS USAN El nombre y artículos de PATTON son palabras familiares en CHINA

Algunas especialidades

IRCNHIDE, para obras de escultura y techos de metal. VELU-MINA, pintura de aceite para uso interior; se hace en muchos colores bonitos. ESMALTE BANZAY, igual al mejor esmalte blanco hecho en Europa. TECTOR, el único líquido para rellenar madera que hace su trabajo en maderas duras o blandas con igual resultado. CEMENTHIDE la única pintura conocida impermeable para las superficies del concreto.

Pinturas de mezcla fácil a prueba de metal Se hacen de colores puros y a.



ceite de linaza.-La unica pinutura que resistirá las condiciones tropicales. Cincuenta y dos (52) co lores bonitos. Con un galón se da una capa de pintura a 660 pies cuadrados. Se vende solo por medida para líquidos. Pintura de mezcla fácil Ivoroid

Se hace para uso en los trópicos, en donde se requiere una clase más barata. Se vende por medida para líquidos y en latas de 1, 2, 5 y 10 libras.

BARNICES de todas clases a precios sin competencia convenientes a toda clase de comercio y para todas las exigencias. Pidanse precios y detalles.

PATTON PAINT COMPANY

Departamento de Exportación:

50 Church Street - New York, City, E. U A.

J. E. CLARK COMPANY, Agentes Generales para Costa Rica



CARPINTERIA y EBANISTERIA FRANCESA

TRABAJOS ARTISTICOS Puntualidad y rapidez en los encargos Especialidad en tallados

Empleamos las mejores maderas del país

de LAMOT y FEYTH

PRECIOS ECONOMICOS ===

DEPOSITO VARIADO y CONSTANTE DE MUEBLES

Se fabrican Puertas y Ventanas de toda clase y se venden á bajos precios

50 varas al Sur de la Botica Francesa, San José de Costa Rica

Nota editorial

Tenemos la satisfacción de participar al país que la Candidatura del Dr. don Pánfilo J. Valverde ha sido definitivamente adoptada por los muy valiosos elementos cuya fusión para la próxima lucha política había venido anunciándose.

El concurso patriótico de las ilustres personalidades que acuerpan la Candidatunosotros desean que imperen siempre, como en la actualidad, los hábitos de orden, de progreso, de honradez y de noble respeto a las libertades públicas que enaltecen a Costa Rica.

Conocido como es por nuestro pueblo el Dr. Valverde, juzgamos innecesario hacer su elogio en esta breve nota.

Baste por ahora la proclamación de la enllega buena nueva.

Información gràficaeuropea La fortaleza de esta ciudad fué dad. El tomada en la mañana de hov

Con motivo de la reapertura de Ríos, que lo era éste en la le- la batalla, el día domingo por servias, que fueron las primeras letín el importante informe mulas Cortes españolas, hubo se- gislatura anterior.

La provisión de esa Presiden-

Don Eugenio Montero Ríos

Weyler en el suyo (Capitanía)

General de Cataluña). El señor

bajada de París.

verter.



Don Alvaro de Figueroa (Conde de Romanoues)

ñales de crisis en el Ministerio de aquella Nación.

Debióse ello a que para la Presidencia del Senado se presentaron muchos candidatos, entre ellos Weyler, Navarro Reverter, Garcia Prieto y Montero



Don Manuel García Prieto Marqués deAhlucemas)

Los triunfos de nuestra banda



Anoche, nuestra banda obtuvo un verdadero triunfo. De- ven Sahra López de 19 años de caro de la Ceiba gasta semanalbido a la esquisita elección de piezas y a la admirable interpreta- edad. ción de ellas, se vió obligada en la retreta a repetirlas todas a instancias del numeroso público que concurrió al Parque Cenra del Dr. Valverde, es garantía de unión tral. De esa manera ejecutó ocho piezas, en lugar de las cuatro anotadas en el programa. Felicitamos a los músicos y muy esy es prenda de triunfo para los que entre pecialmente a su Director, nuestro buen amigo don Roberto Campabadal.

pero después de haber destruído la ciudad

Sangrienta batalla de cuatro días

(Servicio especial de EL NOTICIERO)

la noche.

Las llamas están devorando pleadas para ese objeto. la ciudad por muchos puntos. El General Savoff, quien covaro de Figuero (Conde de Ro- las fuerzas turcas pegaron fuego Zar Fernando. manones) hubo de firmarla pa- a todos sus depósitos y almacenes de guerra.

los habitantes se pusieron en taron con energía, pero induda- vara cuadrada.

nópolis, Shukri Pasha, no había tillería cesó pronto. Las tro-ción que se hará de una parte de sido capturado hasta esa tarde. pas sitiadoras en la línea de su edificio. v Tchatalja, según despacho Hasails. recibido por la Legación búlgara en ésta, ha corrido igual sesperada que duró todo el dia Tiribí para su cañería. suerte.

La noticia respecto a Tchatalja, bien puede ser que se refiera únicamente a la poblalínea de fortificaciones. Pero minado hacer un ataque sobre las fortificaciones de Tchatalja con la misma energia que sible que el despacho se refiera a la linea de defensas.

Adrianópolis, quien ha sostenido la ciudad durante 153 días contra el bombardeo constante de los aliados, contra el hambre El problema se arregló dejan- y la peste, entregó su espada al do a Montero Ríos en su puesto General búlgaro Savoff. Pero de Presidente del Senado y a no lo efectuó sin haber previamanos del enemigo, la destrui- ble. Navarro Reverter irà a la Em- ria totalmente.

Presidencia del Consejo o el Micaciones, y comprendiendo que las minas explosivas de los tur- nadas por su hijo Carlos. nisterio de Estado, cargo éste en lugar del señor Navarro Re- tiempo, envió aviso al General serva han sido alistados, para chico no es hijo mío, repuso la Savoff, a quien se sometió, de recibir a miles de heridos.

tomada en la mañana de hoy El General Savoff ha nombrapor asalto general de las fuerzas do un Comandante militar de la 400 cuentas: unos deudores han búlgaras, después del más san- ciudad, quien tomará las medi- fallecido, otros se ausentaron de griento combate de los que se das necesarias para mantener el país y algunos han quebrado. han efectuado desde que empezó orden. Las tropas búlgaras y en entrar á la plaza, serán em- nicipal, presentado por el señor

Después de que ls fuertes de las manda las fuerzas sitiadoras de Rafael Montes de Oca, C 200, paprimera línea de defensas fue- Adrianópolis, hará su entrada ra que construya las paredes de ro el Jefe del Gobierno, don Al- ron tomados por los asaltantes, triunfal mañana, siguiéndole el una casa de doña María Manuela

> blemente trataron de economi-El defensor en jefe de Adria- zar parque, pues el duelo de ar- suma de C 1,500, por la demoli-

lunes, los turcos se retiraron de i fueron envueltos y hechos pri- de piedra al Municipio. ción de ese nombre, y no a la sioneros por los atacantes. Después de avanzar un poco hacia bajo la Presidencia del Regidor como los aliados habían deter, el baluarte principal de la for- Prieto y con asistencia de los Mutaleza, los búlgaros tomaron des- nícipes Coto Fernández, Brenes,

Observaron, entonces, que a el señor Gobernador. el contra Andrianópolis, es po- pesar de que por el lado de la linea del Este del combate habían avanzado bastante, la lucha en las otras secciones ha-Shukri Pasha, el defensos de bía dado por resultado enormes pérdidas para los sitiadores, sin que pudieran ganar un palmo de terreno.

A pesar de todo, el ataque fué reanudado, y en los días martes y miércoles, los importantes finer- Las faltas de los hijos pesan tes que componían el circulo in mente cumplido con su amenaza terior de defensas, fueron tomade que, antes de dejarla caer en dos después de una lucha terri-

era imposible resistir por más cos. Todos los hospitales de re-

Noticias Centroamericanas

Nicaragua

Managua, 1º-Anoche celebró sesión la Asamblea. Tomó posesión la Directiva electa, formada así: Presidente, Salvador Chamorro; Secretarios Luis Hooker y Tijerino hijo.

lamiento en el Banco de Mr. funebre que fué estrenada en el

nista le robaron 10 mil pesos de nombre es «Paz eterna». la bolsa al salir del Banco Naladrones.

Pasó por Corinto rumbo a Cos- sos .- Nuevo Tiempo.

ta Rica el Dr. Sebastián Salinas.

Honduras

Tegucigalpa, 1°.—Don Carlos Se verificó un robo con esca- Heartling compuso una marcha Martine y en la Gran Peluqueria. entierro del General Bonilla, A J. Félix Gutiérrez comisio- siendo del gusto de todos. El

El Obispo Martínez regresará cional. La policia capturó a los esta semana de su visita al departamento del Paraíso.

Por celos se envenenó la jo- La Compañía ferroviaria Bacmente en operarios 12 mil pe-

SESION DE AYER

-Se acordó: que, oficialmente, de hoy en adelante, el señor Agente Principal de Policia de Higiene y Construcciones, (quien encuentra muy largos todos estos títulos), se llamará simplemente Agente Principal de Policia Municipal.

-Fué aprobado, con olgunas reformas, el Reglamento de Hacienda Municipal, presentado por la comisión respectiva.

-El Administrador del Mercado informó que los arrendamientos de ese local vencen el mes de febrero de 1915.

-Fué nombrado Segundo Inspector de Hacienda Municipal don José María Pérez.

-Según informe del señor Cobrador Municipal, todavía no han sido pagados @ 10,000 que ya tienen el plazo vencido.

Dice también, que han prescrito cerca de C 5,000 en cuentas corrientes. En estas mismas via como © 20,000.

-Se han cancelado más de

-Se ordenó publicar en el Bo-Ingeniero don Manuel V. Dengo.

-Se acordó pagar a don Juan taco en el hueco de una muela. Montero, sita en Rincón de Cubi-La batalla que dió como re- llos, y al mismo tiempo se autori-

-Se pasó al Ingeniero la pro- torio. sus posiciones. Parte de ellos, posición de don Jorge Feo, quien que protegían la retaguardia, desea venderle 5,000 carretadas

> -A las cinco terminó la sesión González, Hernández, Soto Q., y

notitas

sobre los padres

pués de visitar todas las fortifi- completamente despedazados por respandiera de las faltas ocasio-

-Pero don Alberto, si este me los robaran. Gnzmán; si acaso pariente pero encontró.

muy lejano. Sus padres fueron... nada 'mi señora, hasta la quinta generación según la Biblia, o repara usted los daños que ocasionó Carlos en la propiedad de don Chico Arias o lo mando a hacer número entre los alumnos de Montandón.

Pues mándelo, señor, pueda que allí encuentre padres.

Y el muchacho ingresó a la Penitenciaría.

El hueco de una muela sirve de escondite

Ladislao Leandro, que a falta de buen humor para el trabajo le sobra astucia para apropiarse de lo ajeno y vivir a costa de la bolsa de sus semejantes, intentó ayer tarde escamotearle \$\Pi\$ 20-00 a un chiquillo que en la ventanilla del Teatro Variedades compraba entredas para la función de esa noche.

El menor pagó al taquillero con un billete de veinte colones y como éste no tuviera vuelto lo devolvíó a su dueño.

Ladislao que se eucontraba por allí se llegó a la taquilla y ADRIANOPOLIS, marzo 26 .- | que estaba incendiando la ciu- cuentas quedan por cobrar toda- propuso cambiar el billete. Al efecto lo tomó, examinolo detenidamente terminando por hacerlo desaparecer de entre sus manos, dándolo por perdido. El chiquillo gritó desesperado, la policía intervino y después de un minucioso registro en el cuerpo y vestidos de Ladislao, se le encontró el billete hecho un

> Tal astucia costó a Leandro veinte dias.

Al corral con esos bochincheros

Frente al Salón de Patines se sultado la toma de la fortaleza, za al señor Gobernador para que armó anoche una gresca fenome-También volaron los reductos comenzó el domingo en la no- acepte la escritura de venta de nal; dos individuos armados de y gran número de depósitos de che con un bombardeo que duró una faja de terreno que cede di- piedras y palos se golpeaban de explosivos. La mayor parte de tres horas. Los turcos contes- cha señora a razón de 3 colones lo lindo y no fué posible separarlos hasta que se presentó la Poli-Se le indemniza también con la cia y los condujo a la detención.

Delirios de una beoda

Tanto empinó el codo María LONDRES, marzo 26. An- combate del Este, avanzaron re- . - Con motivo de una protesta del Carmen Retana, que cuando drianópolis ha caído, después de forzadas, bajo la luz de sus po- se acordó manifestar al Síndico buscó su casa para dormir la souna de las más heróicas defen- tentes reflectores, a atacar los de Pavas, que ese pueblo se be- ca que se gastaba, no la encontró sas en la historia de la guerra; fuertes de la primera línea en neficiará con haber permitido a y fué a parar al Teatro Nacional las vecinos de San Pedro del en el que intentó penetrar, pues Después de una defensa de- Mojón que tomen agua del Río según ella aquella era su morada. La policía le proporcionó dormi-

Perdida o robada?

La menor Juana Badilla, de ocho años de edad, desapareció de San Juan de San José, el martes a medio día, después de haber salido de la escuela. La señora Maria Orozco a cuyo cuidado está la menor, se desespera buscándola y ha dado parte a la policía de esta ciudad. Se presume que a Juana se la haya robado su padre, Marcelino Badilla, quien reside en San Joaquín de Heredia. La madre de la niña falleció hace algún tiempo.

© 35-00 desaparecen de un carriel

A hacer compras en el mercado de esta ciudad se dirigia ayer mañana la señora Honoria Marin, vecina de San Juan, Asi lo dijo Jesucristo a sus trayendo dentro de su carriel discípulos en el valle de Josa- la suma de C 35-00. Cuando a-Según un despacho recibido fat y eso mismo repitió don Al- ir a pagar unos chayotes se enl Se dijo también que Shukri de Mustapha Pasha, las bajas fue- berto Carvajal cuando a su des- contró con que el dinero había El Marqués de Alhucemas Pasha se había suicidado, pero la ron enormes. Los regimientos pacho le fué presentada la se- desaparecido. Lo más curioso, (García Prieto) ocupará, o la noticia resultó falsa, pues des- 13 servio, y 18 búlgaro, fueron nora Angela Guzmán, para que dice la Marín, es que el carriel no está roto ni nadie se me ha acercado para poder decir que

Pero lo cierto es que no los

Más socorros

CINCINATTI, 31 .-- Se teme que cuando el rio Ohio llegue a su mayor altura pondrá en peligro una gran cantidad de ciudades de la villa. Miles de porsonas se escapan de las partes inundadas.

CAIRO ILLINOIS, 31.—Se dice que los habitantes en gran peligro, salieron de la ciudad ap. contra Paulino Dubón Ulloa, abandonando sus bienes intrasportables.

SHAWNCETOWN, 31. - La ciudad está rodeada y condenada. La última noticia que llegó a Chicago es que los habitantes están llenos de pánico.

HUNTINGTON, WEST VIR-GINIA, 31.-El distrito comercial está inundado.

POINPLEASANT, 31.- 2200 habitantes fueron sumergidos y muertos. Parkersburg y otras ciudades inundadas. Faltan detalles. La situación de Dayton muy mejorada. El Gobernador calcula que las pérdidas de Ohio ascienden a 300 millones. Se combaten las epidemias.

La muerte del coloso

ROMA, 31.-Las causas del fallecimiento de Morgan fueron los nervios y el estómago, no pudiendo alimentarse desde el miércoles pasado lo hacia ar- go Rizzo, para Italia; Víctor M. tivo y detalles de la misteriosa determinará seriamente la orientificialmente. En los últimos dias se puso comatoso e inconciente. El cadaver fué embalsamado para ser enviado a Nue-York. Se le harán funerales aqui. Los médicos opinan que el testimonio en la investigación del trust del didero en Washington le causó la depreción nerviosa. Encontrábase en el Gran San Nicolás.-ROGELIO TROYO.

Hotel con su hija, su esposa y Elena su nieta. Cerca ya de su fin sólo movía la mano derecha con una respiración laboriosa, no habló. Los parientes opinan que fué un error haberlo traido a Roma.

Diarias

Vistas para hoy

Sala 1ª.—(Terceria) Juan Salas Marin contra Napoleón Coto y otro, a la 1 p. m.

Sola 2a.—(No hay) Casación.—Antonio Núñez ú. a las 2 p. m.

Matrimoni civil

Ante el señor Gobernador de le aguardaba. esta Provincia se presentaron los señores don Tomás Valverde Calvo y doña Luisa Acevedo, solicitando contraer matrimonio canzar un rato y cambiar de que Italia insistiera, hasta e civil.

Nacimientos

Mora y Angelina Bolaños; Rafaela legitima de Santos Pérez sido avisado poco antes por el para alejarlo de la Triple Aliany Piedades Aguero; Alfredo, Embajador. legítimo de Alfredo Gamboa y Clemencia Castillo.

Pasaportes

Cesar Lawence, para Europa; Francisco Vila, para España; Otton Apestequi, para España; Federico Apestegui, señora y hermana, para España; Domin-Arias, para España; Gregorio Merino Herrera, para España; Enrique Rodríguez y su hermano Manuel, para España.

Toda clase de muebles a pagos de C 1-00 por semana. Agencia de muebles en Cartago, frente a la Iglesia de paña con Inglaterra.

El Ministro de la Guerra de Inglaterra en Madrid

España y la Triple Entente. Lo que dice Romanones

Comienzan las conferencias

tituyelo la inesperada visita del pasados pronunciaba el señor tos, al elegido de su corazón, Mr. Marzo, 30.—h. s. o. llegó de Londres.

de la Embajada—Fernando el Rusia. Santo, 16-y, después de des- Lo que se comenta ahora e

res Seely, Bunsen y Cande de rada visita del coronel Seely, v reservadísima.

De ella dió inmediata cuenta Inglaterra. Juan Piñatan, para Italia; el Jefe del Gobierno a Su Majestad.

Inútiles fueron, por el momen- nada convenido. to, los esfuerzos de los periodistas para llegar a conocer lo pulsará a la opinión pública, y más ampliamente posible, el mo- conocido el estado de ésta, se conferencia.

en que, ante las diferentes pro- gimiento político. posiciones de alianzas interna-

Esto era lo más lógico, des- mente.

Madrid-El tema del día cons- pués de las palabras que días Ministro de la Guerra inglés, Navarro Reverter al afirmar Coronel Seely, que esta mañana que entre la Triple Alianza y la Triple Entente, España, de Sólo el Embajador de Ingla- verse obligada a optar por una dos jóvenes que se aman con terra, Sir Maurice de Bunsen, de ellas, se olvidaría de Alema nia, Italia y Austria, para acer Juntos dirigiéronse al Palacio carse a Inglaterra, Francia

ropa marcharon ambos al des- punto de concertar un tratado pacho oficial de la Presidencia, económico con España, y que, donde ya les esperaba el Conde ante esto, la prensa francesa José María, legitimo de Pedro de Romanones, al que no sor- excitaría a su gobierno para que prendió la visita porque había hiciera presión sobre el español

La conferencia que los seño- En esto ha surgido la inespe-Romanones celebraron fué larga imponiendo, por lo que se afirma, la alianza exclusiva con

> Interrogado el Conde de Romanones, ha negado que haya

-Primero-ha declarado-se tación que haya de adoptarse.

Las informaciones que publi- Según el Conde de Romanocan los periódicos madrileños nes, está España en el crítico coinciden todas, sin embargo, momento histórico de su resur-

Seely y Bunsen conferenciacionales, ha surgido, más pode- ron con los Ministros de Estado roso que ninguna otra, la de Es- y de la Guerra, señores Navarro Reverter y Luque, respectiva-

a de hoy Avisos del día en Cartago

Subyugados por los encantos de una vida que es una promesa de dichas, una vida llena de ilusiones y bellas esperanzas, unen sus pensamientos con verdadero entusiasmo dos jóvenes.

mediante la bendición nupcial, de cuatro meses de edad, es propio pala apreciable señorita Anita Casasola al predilecto de sus afec- enorme. Informes en esta oficina.-Alex Carneiro. Esta noche verán colmadas sus esperanzas, realizarse sus ensueños, esos frenesi, al llevar ala cima de varied assortment of Panama hats la realidad su ideal sublime y aspiraciones nobles.

to caballero y esforzado joven.

Hoy, pues, al dejar la vida the Pasaje Nuevos. del solterismo para ingresar a la del matrimonio, formarán un nido de esperanzas y de ilusiones donde morará siempre el ángel de la dicha, y donde brilla- de fieltro, en distintas formas, colores rá siempre el sol de la felicidad con sus diamantinos y esplendentes rayos.

namente y que nunca se empañe el cielo de su nueva vida con la más ligera nubecilla del pesar, son nuestros sinceros deseos para la nueva y simpática pa-

SOMBRERERIA "LA REFORMA"

de Tomás Valverde C. Surtido completo de sombreros en

todo estilo conforme a la ULTIMA MODA

Importación directa de toda clase de materiales.—Precios muy reducidos. ria v el Mercado.

líneas. Minimum: 5 veces. Pago anticipado

L FAMOSO CAFÉ de Santa Maria, de primera y tostado, se vende a 50 céntimos la libra, en casa de don Matias Rojas. - Abril 1º

BUENOS NEGOCIOS.—Se vende una patente de vinatería en 'esta ciudad. Compro una caja de hierro grande, de combinación. Prefiero que no sea contra incendio. Vendo un Si, esta noche dará su mano hermoso y bonito perro de buena raza, ra el cuido de fincas o almacenes, bastante bravo y alcanzará un tamaño

OR TOURISTS AND GENERAL CUSTOMERS, THE IMPERIAL HAT STORE OF FEDERICO AYMERICH, has just received a in fine and medium classes; also felt hats in different shapes, colors and styles. For sale at wholesale and Ella es uua modesta flor del retail. Cleaning and renovating straw. pensil cartaginés; él, un apues- Panama and felt hats a speciality. First class materials used .-- Next door to the «Botica Oriental» and apposite

COMBRERERIA LA IMPERIAL .--

Acaba de recibir un variado surtido de sombreros de pita, de clases finas y medianas, lo mismo que y estilos. Ventas al por mayor y al menudeo. Especialidad en el arreglo de sombreros de fieltro, de paja y de pi. ta Materiales de primera. Contiguo a Que la suerte les arrulle eter- la Botica Oriental y frente al Pasaje Nuevo .-- F. AYMERICH, propietario San José, febrero 21.

> TYENDO barato o alquilo el local donde tengo mi caballeriza, situado de «La Cabaña» 300 va. ras al Norte y 15 varas al Oeste. Son 18 varas de frente por 50 de fondo. Queda frente a las casas en construcción de los señores Cleves y Huete.—Josefina S. v. de Hine. Marzo 28 .- 6 v. alt.

E ALQUILA una casita de madera on jardin, solar y todas comodidades en los alrededores de esta ciudad. Para pormenores entenderse con don Cornelio Leiva en su oficina. -Marzo 27-6 v. alt.

Toda clase de muebles, a pagos de 1ª Avenida Oeste, entre La Artille- C1-00 por semana. -JORGE MORALES BEJARANO.

SOCIEDAD "AUGUSTA" TORINO

Unión Nacional de fundidores de Tipos y fabricantes de Prensas

Crónica de la República TEATRALERIAS

De Cartago

Calles

ce a la preciosa quinta de don lias y visitantes de esta capital. Juan R. Mata, están echando rimás calles.

Viaje al Exterior

El joven artista don Juan R. Bonilla muy en breve partirá para la reina del Adriático, donde piensa poner en juego sus aptitudes artísticas. Alli sabrán darle mérito a sus bellas profeliz para el amigo Bonilla.

Matrimonio próximo

El señor don Ignacio Arias y la señorita Mariana Coto, pronto cantraerán matrimonio. Las altas prendas personales del señor Arias, unidas a las virtudes de la señorita Coto, contribuirán, a no dudar, para la formación de un hogar dichoso. Para los futuros centrayentes un cúmulo de felicidades.—RAPIDO

Grecia

En la semana pasada estuvo entre nosotros el señor Subsecretario de Instrucción Pública. Visitó las escuelas y conferen ció con los señores maestros En la noche dié una conferen cia pública en el Salón Municipal, estando dicho acto muy concurrido. Quedó el auditorio sumamente complacido de la elocuencia del señor Brenes Mesén.

Entre otras muchas cosas di jo, dirigiéndose a los padres de Por moralidad e higiene familia, que con los nuevos métodos de enseñanza, los niños debian aprender a leer en muy corto tiempo, que esto dependia de la labor del maestro, que por consiguiente, si los niños, tres meses después de haber ingresado a la escuela, por primera vez, no sabian leer, prueba era ésta de que en la escuela donde estaban, no había los de antes, con sus borrache-

teca Pública, y excitó a los buenos vecinos de ésta, para que procurasen su reapertura, haciendo ver la necesidad de ella, y de lo útil y provechoso que es para el hombre la lectura de buenos libros.

acá al señor Brenes Mesén, experimentar, como esa noche, el placer de oir su palabra clara, y florida dialéctica.

San Pedro del Mojón

El domingo próximo pasado judican las buenas causas. hubo una animada y numerosa

ras, señoritas y demás concu-tendernos.—Corresponsal.

Siguió después un baile en que campeó la animación hasta En la calle transversal de «El las diez de la noche, hora en Molino, es decir, la que condu- que se retiraron algunas fami-

 El demingo próximo habrá pio para macadamizar. El un paseo a Sabanilla. Se almor-Municipio, que se interesa siem- zará en el sitio llamado «La Espre por el progreso local, debie- téfana» a la sombra de los árbora hacer lo mismo con las de- les y a la orilla de un riachuelo. Se espera gran asistencia de familias del Mojón y de San Jo-

> El paseo, a no dudarlo, será una nota más de simpatía, entre las que acostumbra dar el Club «5 de Noviembre».

—Con motivo de su matrimonio el joven Juan Sequeira, socio ducciones. Buen viaje y éxito del Club, será festejado por sus compañeros con un baile en la noche del mismo domingo.

> Amenizará el acto una magnifica orquesta.

> > CORRESPONSAL AMBULANTE

Del Naranjo

Jefatura Política

Ha sido nombrado Jefe Politico de este cantón el apreciable caballero don Rafael C. Blanco. Idénticas funciones desempeñó antes y por lo mismo no dudamos por un momento que su labor, como siempre, será beneficiosa en todo sentido. Con la designación hecha ahora se ha conseguido menguar un poco el desaire que hace unos días nos proporcionó el Gobierno, no concediéndonos el nombramiento del señor Blanco. Mucho acierto deseamos al amigo; y crea que el pueblo todo está complacido al verle ocupar un puesto que merece por su honorabilidad v rectitud.

Político, ya que los otros no lo para remediarlo: hay gran número de personas que hacen de los días lunes verdaderos domingos chiquitos, pero con desventajas. Para ellas realmente quedan ahora dos domingos de ras y extralimitaciones. Eso es Nos reprobó, además, el hecho inmoral. En lugares como esvagabundos son repugnantes, y más que todo por sus condiciones miserables, antihigiénicas!

La autoridad debe barrerlos para que el trabajo los purifique Rafael Blanco ha sido un luchador toda su vida y puede por lo Ojalá pudiésemos con frecuen- mismo, apreciar si los esfuerzos cia tener el gusto de ver por deben o no desperdiciarse en asoleos y orgias. Dando duro a los vagos huye la miseria.

Venta de licores

La ley de licores ha caido en CORRESPONSAL FORANEO desuso por aqui. Los días de prohibición de venta, han sido de negocios para los dueños de aquellos (con puesto o sin puesto). Autoridades flojas per-

Hay que ayudar al progrereunión en el Club «5 de No- so moral de los pueblos, y las viembres en San Pedro del Mo- autoridades aun por la fuerza tienen que prestar el auxilio. Su Presidente, el señor An- Cuanuo hay una ley sabia, se gel Orozco, dió una interesante tiene que hacer comprender y conferencia sobre la vida prác- cumplir. Fuerzas que se restan tica y el amor al terruño. Como al vicio, son comodidades que se de costumbre el señor Orozco suman a las bonanzas de los hoestuvo muy feliz, siendo escu- gares. Eso don Rafael muy bien chado atentamente por las seño- lo tiene en su mente, y sabrá a-

RELOJERIA SUIZA de Alcides Chapatte

Calle del Carmen Bajos del Hotel Internacional

joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueno en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. todo de buena calidad y a precios módicos. - San José, diciembre 18 .- alt.

Se necesita

Una prensa de copiar, grande, en buen estado. - In-Acaba de llegar un buen surtido de formes en EL NOTICIERO.

San José, abril de 1913.

h. s. o.

Muebles finos, estilos Luis XV, XVI y arte nuevo, para sala; tapiceria finîsima donde escoger y baratisimos. JORGE MORALES BEJARANO. -

rrencia que llenaba el salón del Margarita Xirgú

contemporáneas, que por sus diez y ocho años de edad, triunméritos indiscutibles han llega- fó completamente; tanto el púdo a conquistarse un lugar pre- blico como la Prensa y los más ferente en lo que pudiéramos reputados críticos teatrales estullamar el escalafón de los artis- vieron de acuerdo en que la tas del arte dramático, Marga- señorita Xirgú era si no superior, Xirgú es, sin duda alguna, la la rival de María Guerrero. más joven; a pesar de sus rui- Las cualidades artísticas de dosos triunfos en la escena, que esta eminente actriz, son tan en un lapso relativamente múltiples y de una variedad tan corto, la llevaron a figurar extraordinaria, que con la misentre el número de las esco- ma facilidad e igual mérito ingidas por Thalia para formar su terpreta una obra de los hermacorte de honor; tan sólo veinti- nos Serafín y Joaquín Alvarez cinco primaveras han trascurri- Quintero, como cualesquiera de do desde el día en que, para las obras dramáticas de don gloria de Cataluña y del arte José Echegaray; un espectador dramático español, vino al mun- poco entendido en la materia, do esta eminente actriz. El solo que la viera interpretar en una damente al pináculo de la glo- gonista en «La Puebla de las | ria, es una seguridad para aque- mujeres» y en «Mancha que llos que no la conocen y una Limpia, diría que eran dos ar-¡Cuántos obstáculos tuvieron que cómico a lo trágico. Cuando esvencer para llegar al lugar que ta estrella del arte dramático en la actualidad ocupan muchas pasó de Barcelona a trabajar en de las que hoy día están consi- el Teatro Español de Madrid, deradas como estrellas de gran primero en lengua catalana y magnitud en el cielo esplendo- después en idioma castellano, tas penas, cuántos fracasos, cuán- Mundos dijo entre otras cosas, lo tos sufrimientos! Algunas de ellas siguiente: «La ductibilidad del [llegaron, es cierto; pero después talento de la señorita Xirgú la de haber salido victoriosas de pone en condiciones de represenmil luchas titánicas sostenidas tar, de manera notabilísima y con los públicos, con los empre- traspasando los línderos de la sarios y hasta con el mismo Arte eminencia, lo mismo el carácter que a veces se empeña en ne- trágico, que la nota sentimental, garles las dotes y la inspiración como el tono festivo: sus aptitunecesarias para alcanzar el per- des extraordinarias la hacen feccionamiento completo y en- vencer escollos que para otras trar a formar parte del grupo de artistas son insondables e impolas consagradas; y cuando tras sibles de salvar, pero de los que una lucha de éstas, que no por ella triunfa fácilmente y de moser sordas y lentas dejan de ser do que sabe ejercer verda-Deseamos que el nuevo Jefe dolorosas, que sólo el que es dera fascinación sobre el públiartista o tiene alma de artista co. Cuantos han visto a la han hecho, considere lo siguiente puede llegar a comprenderlas señorita Xirgú proclaman la valía en toda su espantosa realidad, de esta insigne actriz catalana y vieron realizado el sueño de tienen para ella elogios y palatoda una vida llena de taisteza bras de admiración y entusiasy desengaños; cuando la Gloria, mo.» siempre esquiva para con las

> cepción; desde su primera apa- los amantes del Arte Dramático. rición en la escena, en uno de los principales teatros de Barce-

De las actrices dramáticas lona y cuando apenas si contaba

hecho de haber llegado tan rápi- misma noche el rol de la protaprueba evidente de las revelan- tistas diferentes tal es el cambio, tes cualidades que la adornan, tan radical que se opera en la como mujer y como artista. señorita Xirgú para pasar de lo | roso del arte dramático! ¡Cuán- la importante revista «Nuevo |

Si como se anuncia, la señomedianías, les llegó a sonreir rita Xirgu trae como primer cual madre cariñosa y las aco- actor drmático al no menos emigió en su seno como a hijas pre- nente Emilio Thuillier, se puede dilectas, ya la juventud con to- afirmar desde ahora que la de haberse clausurado la Biblio- tos donde sobran quehaceres, los dos sus encantos se había mar- temporada que vamos a tener chitado o había huído con las en el Nacional con esta notable tristezas y con los desengaños. Compañía, dejará un recuerdo Margarita Xirgú es una ex- imperecedero en el corazón de

ROBERTO DE MENDÓZA

EL SURTIDO MAS COMPLETO

LIBROS EN BLANCO

JUEGOS ENTEROS 6 LIBROS DIARIOS

MAYORES - CAJA - BORRADORES

TIENE LA

LIBRERIALEHMANN

Apartado 147 . SAN JOSE . Teléfono 40

Pianolas Eléctricas

propias para cantinas, hoteles, clubs, etc.

Teniendo la Agencia de la mejor fábrica de Alemania, de estos instrumentos, me prometo pedirlos, con facilidades de pago, à personas de responsabilidad.

A lr vez, me complazco en anunciar que debido á la favorable circunstancia DE SER REPRESENTANTE DE DOS ACREDITADAS CASAS DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS, puedo hacerme cargo de cualquier pedido que se tenga á bien encomendarme, y de preferencia de árticulos propios para el menage de casa; muebles de todas clases, pianos, cuadros, estufas, etc., etc., para cuyo efecto me auxilia para beneficio del cliente, la experiencia de muchos años que en estos ramos del negocio he adquirido.

José R. Hernández

APARTADO No. 898 TELEFONO No. 349

Hamburg American Line Atlas Service

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para

NEW YORK, y hacen escala en COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA

PRINZ JOACHIM PRINZ EITEL FRIEDERICH PRINZ AUGUST WILHELM PRINZ SEGISMUND

Además, los vapores PRINZ JOACHIM y PRINZ AU-GUST WILHELM tocan en PEARL LAGOON (Nicaragua). ES LA RUTA más rápida para EXPORTACION DE CAFÉ.

Todos los vapores tienen médicos y camareras. Para Pasajes y más detalles en las oficinas del Agente en SAN JOSE y LIMON.

John M. Keith,

Agnnte General.

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

CAPITAL: \$630.000-00

DIRECTORIO

JAIME G. BENNETT, PRESIDENTE

FEDERICO TINOCO. VICEPRESIDENTE.

C. E. BOBERTZ

JAIME CARRANZA

ALBERTO ORTUÑO

MANUEL FCHEVERRIA A. FABIAN ESQUIVEL

MAURICIO A. ROBLES OSCAR F. ROHRMOSER ANDRES VENEGAS

AGENTES

in	José F. 1	Nicolas Alvarado	
In	José	Alfredo Esquivel	
m	ón	Ricardo Mora F.	
	A of A country	Nilvalia Mantana	

Alajuela......Dr. Joaquin Berrocal Puntarenas......Luis Casalvolone Heredia Miguel Rodríguez Agte. viajero......Joaquín Llinás

FELIX WISS, Gerente

ALHAMBRA PAGES & Co. =

Almacén de Géneros, Aharrotes y Licores, Renovación constante en todos sus articulos. Todo el mundo acude a nosotros por el buen trato que damos a nuestros clientes y las condiciones liberales á que vendemos.-San José, Julio 12.- alt.



La Alhambra

Bajos del Imperial Hotel

Páez & Cía.

Constantemente reciben en música las últimas novedades

Música para canto, piano é instrumental

INSTRUMENTOS: Excelentes violines, guitarras, etc.

Jardinería "La Flor"

Alfredo Brade

IMPRENTA NUEVA

MARTIN Y MATAMOROS

=== Propietarios =

Calle 2.a, Sur, Numero 65

Contiguo á la Alhambra

Contando con materiales magníficos, cuidadosamente escogidos entre las últimas novedades europeas, y con el hábil concurso de los tipógrafos Sres. Rafael Maradiaga y Yanuario Zepeda, jefes de los departamentos de cajas y de prensas, respectivamente, estamos en aptitud de ejecutar todo género de trabajos de tipografía, fotograbado y encuadernación, en condiciones ventajosas para el cliente.

Libros

Cartelones

Talonarios

Folletos

Facturas

Tarjetas de visita

Revistas

Circulares

Participaciones

Periódicos

Menús

Programas

Hojas sueltas

Membretes

Esquelas

Tiquetes

Memorándums

Invitaciones

y todo cuanto en el ramo se desee

Teléfono número 270

Apartado número 109

Despacho rápido Trabajo esmerado PRECIOS MÓDICOS——
San José, Costa Rica

¿Quién pagará las lágrimas derramadas por las madres de las víctimas?

¿Quién devolverá a éstos el honor antes limpio, hoy mancillado?

con los acusados.

En casa de Castegnaro Quién me pagará el llanto que he derramado durante 36 horas?

de Alberto Castegnaro a estre- noble y desinteresada. char las manos del hombre honlo ha obligado a sufrir de mane- alegría me dijo: ra cruel.

-Señora, la dije: una aureotristeza y de dolor. Yo la feli- porciona el deber cumplido. infundada hizo brotar.

-Sabe Ud., señor, lo que valen las lágrimas de una madre? lo defenderemos con todo el enme respondió la anciana, con tusiasmo con que siempre acolos ojos húmedos y la voz tem- jemos las causas nobles en que blorosa.

desgracia que se cernía sobre inocente. mi casa. Mi hijo es el consuelo de mi vejez; es mi mayor ilusión, mi único orgullo. Podrá Ud. visto rodar por el suelo su ho-

Yo enmudecí. Ante la magnitud de semejante pesar y ante nal. la olocuencia de semejantes palabras, no pude menos que callar pensando en cuántos errores se cometen en la vida sin apreciar el daño que con ellos se ocasiona.

Mi hijo, continuó la señora, naro de su puesto? ha sido destituido de su puesto. ¿Podrá el Gobierno actual devolverle su honor con restuirle dada de una casa comercial? a su colocación?

¡Cuánta Crueldad!

mento impremeditado nuestra Castegnaro? limpia reputación, quizá intenten volver de su errado camino, quizá puedan conseguir de nuevo que mi hijo salga a la honrado no se empaña con una ro que mi esposo y mi hija, llo- nunca debió enviarle la nota que su honor hoy mancillado. raba amargamente la muerte reproducimos a renglón seguido: moral de nuestro hijo.

Aver salieron Villegas y Cas- Yo me despedi hondamente Señor don Alberto Castegnaro. tegnaro de la prisión. El Alcal- apenado por semejante desgra- San José. - Muy señor mío: de 3º no encontrando sospecha cia, pero lleno de gran satisfac- Me permito comunicar a Ud., alguna que indicara la culpabi- ción al ver que El Noticiero, que por acuerdo del señor Minislídad de los indiciados, ordenó lejos de dejarse llevar por el tro de Hacienda, ha sido nombraque los pusieran en libertad. rumor callejero, pedía justicia do en sustitución suya, para el Nos entrevistamos nuevamente para las victimas inocentes que puesto que Ud. desempeñaba en casa «Macaya & Co.»

En casa de Villegas

José Villegas fúé puesto ayer en libertad. Cuando lo saludé, como Castegnaro, tambián felici- de la Contabilidad Nacional? Ayer a medio dia fui a casa tó a El Noticiero por su actitud

Enseguida entró el padre de rado que una injusta acusación el y en un arranque de paternal

-Señor defienda Ud. a mi hijo Fui conducido a la sala donde que es inocente. Dios se lo pauna anciana de blancos cabellos gará. No escatime su labor que y melancólico mirar me espera- con el valor de mi trabajo yo le pagaré.

-Nuestra misión; honrada y la de luz, pura y redentora cubre desinteresada no espera más rehoy este hogar, antes lleno de compensa que el placer que pro-

cito sinceramente y deseo que la Al defender a su hijo no he totranquilidad por unos días inte- mado en cuenta más que la inorrumpida en esta casa reine de cencia de él. Las lágrimas por nuevo borrando las lágrimas Uds. vertidas son los más valiocongojas que una sospecha sos honorarios que podamos re-

Su hijo es inocente y nosotros la opinión pública, a veces erra-Hace treinta y seis horas, q mis da, suele presentar al malhechor ojos sólo saben llorar ante la en donde no existe más que el

apreciar mi dolor cuando he Castegnaro de su puesto qué se fundó el Alcalde señor Maen la Contabilidad Nacio-

Mucho nos ha extrañado la actitud tomada por el Gobiorno en el asunto que venimos tratando.

¿Tuvo el Gobierno pruebas suficientes para destituir a Casteg-

Son por ventura suficientes comprobantes la sospecha infun

Demuestra algo el ligero proceder de un Alcalde?

Somos pobres, pero siempre Podrá el Gobierno comprobar honrados. Hoy los que han in-legitimamente el motivo por el tentado quitarnos en un mo- cual destituyó de su puesto a

> ¿Es justa y razonada esa destitucion?

> La reputación de un hombre San José, 2 de abril de 1913.—

la opinión pública hacía apare- esta oficina, al señor don Juan J. cer como autor del robo en la Madriz.-Atento y seguro servidor, - José Rodó, - Jefe de la Contabilidad Nacional.

> Si Castegnaro exigiera al Gobierno, como lo hará, que ponga al pie de la carta el motivo de su destitución ¿que dirá el Jefe

correctamente al detener á Castegnaro y Villegas?

Esta pregunta se la hacía todo el mundo ayer en esta ciudad. ¿Si las pruebas presentadas por la casa acusadora no daban suficiente luz, para aprehender a Castegnaro y Villegas, procedió correctamente el Alcalde en dictar auto de detención contra ellos?

—Un Alcalde debe dictar auto de detención contra una persona cualquiera, cuando las pruebas que arroja la delación hecha por la parte acusadora no sean suficientemente fuertes para juzgar á la persona contra quien se va a dictar el auto de prisión?

Si el Alcalde don Enrique Brenes Castro no encontró suficiente las pruebas presentadas por El Gobierno destituye a la casa acusadora contra los señores Villegas y Castegnaro, ¿en rin, para ordenar la captura de esos señores?

Para concluir

Castegnaro y Villegas están

Don Cleto González Viquez y el Dr. Skiner Klée, respectivamente son los abogados que los defienden.

Una vez dictada la sentencia por la autoridad competente en que se declare la inocencia de los defendidos, los señores González Viquez y Skiner Klée entablarán una demanda contra la casa denunciante por costas, daños y perjuicios.

Al freir será el reir

Hemos oido decir que la de calle orgulloso de ser honrado. ligera sospecha. El Gobierno manda que entablarán los abo-¡Ah! pero jamás conseguirán debió haber suspendido de sus gados de los señores Castegnaro que yo olvide las treinta y seies funciones al empleado Castegna- y Villegas, pasará de cincuenta horas más penosas de mi vida, ro hasta tanto que fuera el robo mil colones, cantidad en que esen que sola, sin más compañe- debidamente comprobado, pero timan los ofendidos el valor de

NILO

añadía San Kosmas, dominado por el éxtasis profético—será testigo del día ni de la hora de que MOVIMIENTO COMERCIAL DE os hablo; pero acaso lo sean los

hijos de los que me oyen. A las memorables mencionaden agregarse algunas otras sacadas del alfabeto griego. En ción a 1.350.000.000. Grecia, como es sabido, las letras «anastascos imera», se hallará la fecha de 1912.

Las dos expresiones transcritas significan «el día de la resurrección.» Además, adicionando las cifras que componen la fecha de la toma de Constantinopla, ó sea 1453, con las del año en que nos encontramos, se obtendrá el mismo número fatídico. Finalmente, entre los griegos se dice todavía: «Constantino XII perdió el trono de Bizancio; otro Constantino lo recobrará.»

¿Le tocará al Rey Constantino que apenas hace una semana ascendió al trono de Grecia?

¿Le tocará a este Conetantino El Alcalde Marín procedió entrar triunfante en Constantinopla y vengar así la usurpación del trouo que ocupaba Constantino XII.

El hecho no está desprovisto de toda verosimilitud. De realizarse, el sacerdote enterrado vivo en el muro de Santa Sofia surgirá de pronto para terminar la misa interrumpida hace cuatrocientos cincuenta y nueve años.

C. A. ROCKE

Situado en la esquina entre la Avenida 5a. y Calle 5a. Apartado de Correo Núm. 305.

Retratos • Grupos Vistas • Tarjetas

Espléndido surtido de Postales

Puerto Limón.-C. R.

Vistas para el 3 de abril

Sala 1ª - Ordinario, Agustin Castro Díaz contra Pedro Barboza y otro a la 1 p. m. Insolvencia, Emilia Azofeifa

Barquero a la 1 p. m. Sala 2ª-No hay,

Casación.—José Angel Ramirez, ú. ap., a la 1 p. m.

de R. N. Delcore

El señor don Andrés Venegas El buen santo presagiaba así en representación del Banco de

> tadas de unas casas extranjeras que no han sido pagadas.

El señor Juez declaró proceconsiguiente orden de captura. Fué nombrado Curador de la quiebra don Gabriel Coronado.

Personales

—A pasar una corta temporada en su finca salió la familia de don León Castro.

-Regresó a su finca en Turrialba don Francisco Sáenz.

Muebles de mimbre, de todo precio. JORGE MORALES BEJARANO, al

Alt.

El movimiento comercial de Suiza cifró en el año pasado la enordas profesías de este santo pue- me suma de 3.250,000.000 fs., o sean unos 1,300 millones de colones. La importación alcanzó 1.900,000.000 de francos. La exporta

Comparando estas cifras con la población y estudiando la pueden reemplazar a los guaris- estadística de los principales países europeos, se nota que Suiza es. mos. Adicionando los nombres en proporción a su población, el primero, no solamente en representados por las letras que cuanto a su movimiento comercial, sino también en lo que se recomponen estas dos palabras: fiere a la extensión de su red de ferrocarriles.

El siguiente cuadro lo demuestra claramente:

Naciones	Importación Fra	Exportación ncos por	Total cabeza sp.	Red del 10.000 hab.	ferrocarril
Suiza	500	352	852	13,2	
Alemania	195	175	370	9,3	11,3
Francia	206	158	364	12,6	9,2
Italia	97	62	159	4,9	5,9
Austria	66	50	116	8.7	6,6
Inglaterra	352	272	624	8,3	12,0

El país que tiene mayor participación en el movimiento comercial de Suiza es Inglatera; después siguen Francia, Alemania, Italia y Austria

BANCO COMERCIAL de Costa Rica

Desde esta fecha en adelante este Banco no pagará intereses sobre las cuentas corrientes cuyos saldos sean menores de C 500.00, ni sobre los depósitos a la vista que no alcancen a esa suma.

EL ADMINISTRADOR.

San José, 2 de Abril de 1913.

IMPORTANTE

Hasta nuevo aviso los precios de nuestro Azúcar de Familia serán los siguientes:

1ª	clase	1/4			-	16	1			4	120	6	19.00
2ª	>		20		12		141	Wal.	8		1		17.50
3ª	3				2			1					14.50

Descuentos: 5% y 5% sobre órdenes de 100 qq. para arriba.

San José, enero de 1913.

LINDO BROTHERS

Almacén de Granos

Al público y comerciantes

Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes:

FRIJOLES, MAÍZ, ARROZ, AZÚCAR, CAFÉ de varios precios, ALMIDÓN y AFRECHO de todas clases.

La quiebra Empresa Nacional de Fi

Avenida Central Este, - Cuesta de Moras - San José de Costa Rica - Teléfono 330



El mejor coche funebre que hay en el país

lo tiene la nueva Empresa Nacional de Funeraria

Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias, para satisfacer todos los gustos. COCHES FUNEBRES de 1a. y 2a. clase, lo mismo que catefalcos.

MANUEL CAMPOS HNOS.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

en la plataforma de la actuali- entre los pastores del Pinado. dad a un santo que abandonó Muchas de las profesías de San las desdichas terrenales hace Kosmas alcanzaron realización más de cien años. Este es el cumplida: «Llegará un día-demonje de San Kosmas, cuya me- cia el santo-en que los hombres moria se venera en la iglesia se entenderán por medio de un San Kosmas nació en la aldea entonces con los ingleses como

con la guerra de los Balkanes muchos modernos inventos

regresó a consolar, lo mismo en espesor muy leve.» Grecia que en Epiro, a sus herfortificando las esperanzas de la veloz carrera de la liebre.

CURIOSO RELATO La guerra de los Balkanes ha unos y otros por virtud de sus ejercido, entre otros influjos más predicciones maravillosas, que o menos pasajeros, el de colocar gozan de celebridad perpetua alambre: los de Rusia hablarán de Apriaron en 1778. Después si estuvieran en dos babitaciode un viaje a Constantinopla nes separadas por un tabique de rá en la guerra; otro, que se reti-

El santo añadía luego: «Se in- necerá en Europa, y se convermanos oprimidos por los turcos, ventará un carruaje más ligero q' tirá a la religión cristiana. Nin-

la invención del telégrafo, la del Costa Rica, pidió al Juez 2º Citeléfono, los ferrocarriles y el vil de esta ciudad, la quiebra au omóvil. |«Las islas—añadía de los señores R. N. Delcore y San Kosmas—serán libertadas Compañía. Hace más de un siglo el santo y patriòtico varón vaticino junto antes que el Epiro». Así ha sucedido, en efecto, y eso que San mo documentos dos letras acep-Kosmas ningún motivo tenía para estar informando en los sucesos diplomáticos. « Cuando veais juntarse mil barcos cerca dente la quiebra y éxpidió la de las costas helénicas, mujeres, niños y ancianos se recogerán en las montañas para librarse de la espada del Antecristo hasta el dia en que aliados los reves cristianos, se lancen contra Constantinopla. En aquel día desdichado la sangre correrá tan abundante y copiosa, que un cordero podrá nadar en el torrente. ¡Felices los que sobrevivan a tan tremendas horas!

Los turcos se dividiránentonces en tres grupos: uno, que perecerará al Asia, y otro que permaguno de los que me escuchan-

pie de Cuesta de Moras; rótulo eléc-

Sociedad costarricense de Seguros de Vida

SESION 6° celebrada por la gueroa Espinach, casado, escrital el señor Gil Mayorga

I.—Se leyó, aprobó y firmó el IV.—La señora María F. Caacta de la sesión anterior.

ciones de las pólizas números denó su inscripción. 699 y 952 de los señores, doña mente, presentadas por el Teso- do. , Se acordó de conformidad. rero y revisadas por los Directores, Licenciado don Claudio Gonzáles Rucavado y don Gabriel Coronado, dando el siguiente resultado: póliza de doña comunicación al señor Secreta-Augusta Baselle. Número de rio de Estado en el despacho de recibos cobrados, 1534 por valor Beneficencia, dándole a conocer de C 1,479-00, menos C 49-85 que la señora Araceli Reyes ende sobrecargos de edad, que dosó su poliza a la Secretaría pertenecen al fondo de reserva, de Estado en el Despacho de quedan C 1.429-40 menos las bajas autorizadas para gastos ne a la construcción de un edifigenerales y fondos de reserva cioadecuado para la Maternidad. vor, por ¢ 1,143-52. Se le ha- institución. Igual comunicación Santo Negro porque era de bía adelantado al endosatario la se pasará al Presidente de la Fa- este color a semejanza de los suma de C 374-00, quedó un saldo de 769-52 que se ordenó pagar al señor don Pedro Irae- Herrera para que estudie el Messana, de padres moros de ta, endosatario.

Póliza del doctor don Teodoro Prestinary. Número de recibos cobrados, 1553, por valor de cosa. © 2,285-75, menos © 68-75; de sobrecargos de edad, son.... \$2,217-00. Deduciendo \$443-40, bajas autorizadas para gastos generales y fondo de reserva, quedó un saldo líquido de C 1,773-60. Se había adelantado al albacea la suma de 566-00; quedó un saldo de C 1,207-60 que se ordenó pagar al señor don Otto Prestinary, albacea.

III.—Previos los trámites reglamentarios fueron aceptados como miembros de esta institución, las siguientes personas:

Don Juan Bautista Flores, de 29 años, casado, farmacéutico y vecino de esta capital. Cotizavará el número 1826. Don Juan dad de Esparta, cotizará con dos yorga. colones y su póliza llevará el número 1829. Don Gonzalo Fi- minó la sesión.

de Dn. Ricardo

sobre la Banano Candy Company

tutos de la Banana Candy Com-

Quedaron redactados los esta-

Al firmarlos don Ricardo Jimé-

nez Oreamuno, quien tomó cien

acciones en ella, escribió su opi-

nión con respecto a esa nueva

Uno de los socios copió esas

«He entrado en este negocio

el desarrollo de una empresa

que pienso puede redundar en

provecho del pals; y teniendo

confianza en el General Carazo,

estoy de acuerdo en las anterio-

res condiciones, que no veo que

impidan introducir en lo futuro

las modificaciones que la expe-

Yo compraré mis muebles donde

JORGE MORALES BEJARANO, calle

riencia haya de aconsejar.

líneas y nos las trajo. Dicen

industria.

Junta Directiva de la Sociedad biente y vecino de Limón, cotiza-Costarricense de Seguros de Vi- rá con cinco colones y su póliza da, a las 7 1/2 p. m. del día pri- llevará el número 1830. Francismere de abril de mil novecien- ca del Rosario Najar, viuda y tos trece, con asistencia de los vecina de esta capital, cotizará Sres. Lic. don Claudio González con un colón y su poliza llevará Rucavado, Presidente; don Ti- el número 1831. María Amelia burcio Solano Marin, don Joa- Artavia Castro, casada y vecina quin Gil Moyorga, don Nicolás de San Rafael de Heredia, coti-Alvarado y don Julio Fonseca, tizará con un colón y su poliza Vocales; don Alejandro Cardo- llevará el número 1832. María na, Fiscal; y don Luis Jerónimo Quirina Arroyo de Vargas, ca-Bonilla, Tesorero. Por ausen- sada y vecina de esta capital, cia del Secretario funcionó como cotizará con un colón y su póliza llevará el número 1333.

macho Valerio, endosa su póliza II.—Después de firmada el número 1575 a favor del presacta, entró el Licenciado don bítero don Rafael Camacho Ovie-Oscar Herrera y ocupó su pues- do. Estando el endoso con los to. Se dió lectura a las liquida- requisitos reglamentarios, se or-

V.—Se dió lectura a una co-Augusta Baselle de Iraeta y Doc- municación de don Próspero tor don Teodoro Prestinary, de- Vargas, pidiendo se le extienda funcionos 175 y 176 respectiva- su póliza, que dice no ha recibi-

> VI.—En vista de una solicitud de la señora Araceli Reyes Cortés, antes de resolver lo conveniente, se dispuso: pasar una Beneficencia, para que se destiseñora Reyes endosó su póliza, ley cristiana. puede o no disponer hoy otra

ce del mes de febrero presentado al Tesorero y revisado por ella y se retiró a una soledad, el señor Fiscal. Fué aprobado y se mandó archivar.

VIII.-Fue aprobada la disposición de señalar el 22 de abril para término del período de veinticinco días concedidos para el cobro de las cuotas correspondientes a las defunciones números 177 y 178 de los señores José Benavides Bermúdez y Raimundo Echavarria, que cotizaban el primero con dos colones y el segundo con un colón.

IX.—Fueron nombrados los rá con un colón y su poliza lle- Directores, don Nicolás Alvarado y don Tiburcio Solano Marin Montero Fernández, casado, te- para revisar la liquidación que legrafista y vecino de Esparta se practique de la defunción ligiosos hermanos como un acacotizará con dos colones y su número 177, y para igual operapóliza llevará el número 1828. ción en la defunción número 178, Doña Paulina Zeledón de Mon- a los señores Lic. don Oscar tero, casada y vecina de la ciu- Herrera y don Joaquín Gil Ma-

EL NOTICIERO

Administrador.

Gerardo Matamoros

Teatro Variedades

Jueves 2 de abril

LAS BILBAINITAS

larinas caluroaamente ovaciona- de la regla. das por el público cada noche.

NUEVOS COUPLETS por ayudar al General Carazo en BRILLANTES BAILES

Estreno esta noche de las ex- cían en ella vida de ángeles. celentes películas

TARQUINO EL SOBERBIO RIGADIN RATA DE HOTEI NICK WINTER CONTRA NICK WINTER

MARSELLA

Mañana PRECIOS ECONOMICOS

Banco de Costa Rica

CAMBIOS

Londres	vista	Ш	%
	cable	113	0/0
New York	vista	117	0/0
	cable	119	0/0
San Francisco	vista	117	%
	cable	119	%
Paris	vista	1091/2	0/0
	cable	1H4/2	%
Espada	vista	102	%
Italia		1091/2	0/0
Alemania		108	%
San José, 2	de abril de	e 1913.	

ALMANAQUE

ABRIL'

Jueves

Santos Ulpiano martir, Benito de Palermo (negro) Ricardo, Obispo.

Viernes estacionario a las 2 p. m. Neptuno estacionario a las 6 p.

> SANTO DEL DIA: San Benito de Palermo

> > (+ 1589)

El glorioso San Benito de Pacultad de Medicina. Se encarga etiopes, nació en la aldea de al señor Licenciado don Oscar San Filadelfo del obispado de punto de que si una vez que la linaje, pero que profesaban la

Era todavia mozo cuando para seguir el llamamiento del VII.-Se dió lectura al balan- señor vendió su hacienda, repartió a los pobres el precio de uniéndose a unos varones piadosos que por concesión apostólica vivían allí bajo la regla de San Francisco de Asis.

> Perseveró en esta vida santa y penitente por espacio de cuarenta años, hasta que el Papa Pio IV ordenó que aquellos solitarios que habían profesado el Instituto de San Francisco, se agregasen a una de las órdenes religiosas aprobadas por decretos pontificios.

to a Palermo, en el convento de Menores Observantes de Santa María de Jesús, y allí resplandeció a los ojos de sus rebado ejemplar de todas las virtudes.

Ejercitábase en singular gozo en los ejercicios más bajos y Almuerzos de 11 a 1 p.m. Comidas de 6 a 12 noche humildes: ayunaba constante-A las nueve de la noche ter- mente las siete cuaresmas anuales prescritas por el Patriarca San Francisco; su cama era la tierra desnuda, su sueño breve, su hábito el más raído y desechado, extremado su amor a la pobreza, angelical su castidad y recato, su oración continua, porque en todas las cosas no Leonidas Briceño buscaba sino a Dios, no deseaba sino a Dios, en cuya presencia estaba, y a quien hablaba con dulces lágrimas y amorosos suspiros del alma.

Hiciéronle Pidado del mismo convento de Santa Maria de-Jesús, y aunque era lego y hombre ilustrado, gobernó con tanta prudencia, caridad y gracia del señor aquella comunidad, que llevó adelante con gran LAS BILBAINITAS conformidad de todos la refor-Distinguidas coupletistas y bai- ma y estrictísima observancia

A todos los religiosos animaba el Santo con sus heróicas virtudes y con la suavidad de su gobierno; de manera que EXITO COLOSAL aquel convento no parecia sino una morada de santos que ha-

> Finalmente, habiendo profetizado el día y hora en que el señor quería llevarle para sí, recibió con gran fervor los Sacramentos de la Iglesia y entregó su purísima alma al Creador, a la edad de setenta y tres años.

Su sagrado cuerpo se conserva entero y despidiendo sueve olor, en la ciudad de Palermo.

donde empezó a ser solemnemente venerado,

Su culto se extendió después, no sólo por toda Sicilia, sino también por España, Portugal, Brasil, México y Perú hasta que en 1807 el Paqa Pio VII le puso en el catálogo de los santos.

La guerra en los Balkanes

SAN PETERSBURGO, 31. - «No os imaginaréis q aquies Viena, gritó la gran muchedumbre de personas reunidas frente de la Legación Servia para oir el discurso del Ministro servio. Protestaron contra la acción de la Policía rusa de que las cargas eran rudamente dadas con sables a derecha e izquierda. El Gobierno probablemente previó la magnitud de las demostraciones populares por las discordias de los aliados, porque promulgó órdenes rigurosas para suprimir cualquiera explosión de los sentimientos que excediese de los límites de la simpatía oficial; cuando un general hizo observaciones a la Policia quien le explicaba que obecía órdenes superiores, muchos de los manifestantes fueron golpeados. El sentimiento anti-austriaco es muy grande entre los manifestantes, quienes trataron de llegar hasta la Embajada. Grandes muchedumbres gritaron en esa dirección «¡Abajo al populacho, haciendo uso libre de fuetes. El general búlquedó un saldo líquido a fa- Así consta en los libros de esta lermo, llamado comunmente el hombros y el Ministro búlgaro conjuntamente. desperto un entusiasmo inmenso | h. s. o. al declarar en una corta alocusión que el éxito de los búlbaros era la victoria para toda la raza

BELGRADO, 31. - Hoy comenzó la desmovilización del ejército. Se está dando baja rápidamente a los reservistas de la tercera clase. Las otras clases seguirán pronto.

LONDRES, 31. - Las tropas de los aliados se están moviendo rápidamente de Andrianópolis para las líneas de Chatalja, y atacarán vigorosamente la defensa de Constantinopla. Se espera que las potencias tomarán medidas para obligar a Montenegro a acceder a los deseos de Austria. Una demostración moral formada por Inglaterra, Italia y Austria, al mismo tiempo que Austria según dícese de Viena, amenaza con tres Entonces se retiró San Beni- ejércitos en la frontera de Herzegovina, lista para invadirla caso que la presión de las potencias no influya, se espera.

"Ideal Room"

Restaurant a la carta

COCINA INGLESA

AMERICANA

FRANCESA

ESPAÑOLA

ITALIANA

Cantina como la mejor de la República

TEATRO NACIONAL

Domingo 6 de abril

ÚLTIMA sesión científica por el notable Profesor

Doctor Gallego

Nuevo programa - Sorprendentes experimentos

PRESENTACIÓN

de la célebre y única hipnotista mundial, profesora con título académico

FELIXIA de GALLEGO

cuyos trabajos de hipnotismo y sugestión por ella provocados fueron la admiración de todos los públicos de Europa y América.

Una buena ocasión

Vendo un magnifico solar para construir, en la Avenida 9º Este, frente a la casa del Licenciado don Ernesto Martin. Por la naturaleza del suelo, sólido y seco;-por su altura sobre la calle, sus vistas hacia la montaña y su ventilación, es un sitio excepcionalmente ventajoso.

También estoy en disposición de vender mi casa de habitación (Calle Austria!» pero la Policia en nú- 2ª Norte), que es una de las más seguras, extensas y cómodas de San José. mero competente hizo retirarse Tiene doce cuartos principales fuera de cocina, baño, departamento de criados, excusado y leñera y de dos patios enlozados.

Esta casa colinda con el solar dicho, pudiendo formarse con él un sólo fundo con frente a dos calles diferentes, prestándose por eso a un servicio garo Dimitrieff fué llevado en completo de garage, cochera, etc., si ambas propiedades se adquieren

José Astúa Aguilar

CLÍNICA DENTAL

Doctor RUBEN CASTRO

Cirujano Dentista Americano Graduado en la Universidad de Pensilvany

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Despacha frente al Parque Central, contiguo a la Fotografía de Paynter Bros.

ESTRENAR! ESTRENAR!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo teñir en la

TINTORERIA de CARLOS PERALTA Hijo.

en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el pais, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la

seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mi con un nuevo del mismo colory clase, y que se advierta cuál es el teñido.

Los preclos no admiten competencia con ninguna otra tintoreria.

CARLOS PERALTA Hijo

Anunciese en EL NOTICIERO

Banco Mercantil de Costa Rica

Capital pagado \$ 1.500,000-00 • Reservas \$ 279,550-19

Este Banco verifica toda clase de operaciones bancarias, compra y vende Letras de Cambio y

TRATA A TODOS SUS CLIENTES CON ABSOLUTA CORDIALIDAD

Reconoce intereses sobre depósitos a los tipos siguientes: = EN CUENTA CORRIENTE, =

EN CERTIFICADO DE DEPOSITO =

Invita su cuenta y negocios asegurándole satisfacción completa El nuevo tipo para Cuenta Corriente regirá a partir de abril 1º de 1913

Horas de despacho Lunes y viernes. de 7.30 s. m. a 4 p. m. de 7.30 a. m. a 4 p. m.

San José, 31 de marzo de 1913.

del tranvia, rótulo eléctrico.

Surtido completo de mercaderías frescas

Especialidad en ropas para niños

San José, 9 de Agosto - 1 m. alt.

y á PRECIOS LOS MAS BAJOS = -

100 varas al Sur

del Mercado

Frente al Palacio

de Justicia

TELEGRAFO: ROIZ

Teodoro Roiz

Fabricante de jabones y velas

ESTABLECIDO EN 1899

Almacén de Abarrotes. Ventas por mayor

Hay siempre: Canfin, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas, Ce-

LICORES:-En este ramo no tiene competencia; hay muchos y muy

se hacen rebajas considerables

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

Fundada en 1900 y premiada en la Exposición Universal

de San Luis en 1904

después se convencerá de que merece la pena economizar 15 cénti-

mos en cada paquete. Producción diaria: sesenta mil cigarri=

llos. No permita lo engañen con los tabacos NACIONALES, pues

los falsifican. Los tabacos de esta Fábrica tienen su aroma especial.

por ser cultivada la hoja en vegas propias y beneficiado científica-mente. Si usted fuma solamente de LA NACIONAL se convence-

rá de la diferencia que existe entre sus productos y el de otras pro-

Eloy González Frías

hacer sus pedidos a sus almacenistas de esta ciudad.

Los comerciantes de cualquier parte de la República pueden

EL MEJOR REMEDIO

1/2 CAJA: 50 granos. UNA CAJA: 105 granos.

Cada Caja contiene una NOTICIA

EL MÁS CÓMODO

EL MENOS CARO

De VENTA en todas Farmacias.

Rehusar las numerosas imitaciones. Exigir/os

VERDADEROS

GRANOS de SALUD del D'FRANCK

Envio gratuito de muestras à quien las pida à T. LEROY, 96, Rue d'Ameterdam, PARIS

manzanas, y en clima caliente con buenas aguas, tengo encargo de com-

AQUINA ENGERRLBRG.-Se otra condición necesarisima es com-

Guillermo Flores Morales, en Here- reune la que vende GARANTIZADA

CASIÓN .- «Ideal Room» . - Precisa Francesa, calle de la Estación al Paci-

trabajo. También se vende en fono Nº 360.

compra una de ocasión, en buen | prar buena semilla a un cosechador estado, nº 2. Entenderse con viejo del oficio; estas condiciones las

un socio con capital y para el fico .-- Apartado de correos 174 .-- Telé-

¿Ha fumado usted los cigarrillos de esta Fábrica? Pruébelos y

APARTADO 53

mento, Papel, Fósforos, Galletas, Confites.

buenos. Tomando en buena cantidad,

Puntarenas =

LA ZINCOGRAFICA

Clichés artísticos sobre zinc, cobre y bronce para ilustraciones de arte, revistas ilustradas, periódicos y avisos gráficos

Catálogos, trazados geográficos, autógrafos, facsímiles y todo lo que se relacione con el arte del fotograbado. Reproducciones, reducciones y ampliaciones a media tinta, blanco y negro. Combinaciones a colores, etc. ect.

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS

El mejor sistema para trabajar, el más práctico y rápido. Ejecuciones hechas con la mayor exactitud, arte, baratura, puntualidad y garantía. Taller situado a 350 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Margo 12, 1 m, alt.

J. Canossa



CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

PARIS. 8. Rue Vivienne y en todas las Farmacias-

Cada capsula lleva el nombre

CÁPSULAS

JIE NIDUL

(Aceite especificado á 1º/. de bi-yoduro de hidrargiro)

(D' CHAPELLE)

En dósis de 3, 4 á 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sifilis), las Fistulas, los Abcesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dósis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.





En todas las Farmacias

United Fruit Co.

==Servicio de Vapores==

Salidas de los vapores de Puerto Limón

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica, todos los lunes á las 5 p. m. Los nuevos y lujosos vapores PASTORES, CARRILLO, SIXAOLA v TIVIVES llevarán pasajeros y carga de Limón à Nueva York en menos de ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, via Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA NUEVA ORLEANS, via Bocas del Toro y Colón, todos los jueves á las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA,

CARTAGO y PARISMINA. PARA PUERTO CORTES, Puerto Barrios y Belize, todos los domingos

Servicio solamente de pasajeros con los vapores MAROVIJKNE, COP-

PENAME y SARAMACCA. PARA BOSTON (directo). Todos los sábados en la noche.

Servicio solamente de pasajeros con los vapores SAN JOSE, LIMON y ESPARTA.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, CIN-CO DIAS consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Durante la época de abril 1º á octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días. Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse á las oficicinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José & Limón, & á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins, Admor. General.

Elders y Fyffes, Limited

Línea directa de Vapores entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta Linea hacen la travesia de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 010. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Límón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San

W. E. Mullins,

Administrador General.

Anunciese en EL NOTICIERO

D. Pedro A. de Alarcon

TERCERA PARTE Heridas en el alma

Escaramuzas

para el mio!

sar de lo muy agradecido que se puso grave y triste... que estoy a... la casa.; Ah! ¡Más Reparó en ello el Capitán, y un magnifico sillón-cama, de ro- Las tres mujeres se disputa- quedad aragonesa, más que por me hubiera valido que me de- dióse prisa a taparse el rostro ble, acero y damasco, que había ron la dicha de pasear al Capi- otra cosa, diciendose su mortal jase V. morir en mitad de la con el embozo de la cama, mur- hecho construir con la anticipa- tan Veneno en el sillón-cama: enemigo, y hablandole con apacalle!....;Es muy triste aborrecer murando para sí mismo: o no poder tratar como Dios - Me he fastidiado con decir Aquel lujoso mueble era toda ron dulces, así los enfermos co- si estuviera mandando soldados; manda, a la persona que nos ha que no quiero jugar al tute! Pero una obra maestra, excogitada y mo los sanos, y aun el represen- pero sus ojos la seguian y se posuya! ¡Afortunadamente pron- deshonrarme! ¡Nada! ¡Trague V. crata: estaba provisto de gran- pronunció un largo discurso en por acaso se encontraba con la to podré mover esta picara pier- quina, señor Capitán Veneno! des ruedas que facilitarian la favor de la institución del ma- mirada (cada vez más grave y a mi ahora, y crea que le hablo na; me iré a mi cuartito de la ¡Los hombres deben ser hom- conducción del enfermo de una trimonio, y el mismo don Jorge triste desde aquel día) de la imcon entera verdad. Muchos calle de Tudescos, a la oficina bres! hombres he conocido ya en el de mi seráfico pariente y a mi Angustias, que había salido medio de muchos resortes, que haciendo burla de su pacientisi- cian inquirir afanosamente qué hubiera de enamorarme con el y sus acciones de serafin, y con pas de aquel lecho. tiempo, sería de algún indio bra- su frialdad, sus bromas y su vo por el estilo de V. ¡Tiene sonrisa de demonio! Pocos dias usted un genio hecho de molde nos quedan de vernos.. Ya discurriré yo alguna manera de se-El Capitán.-¡Vaya V. a los guir tratando a solas a su mamá notar sea, trascurrieron otros dicionados. que no puedo con V.... Llevo hasta que sepa que se ha casa- sobre otra la pierna mala.

salvado la vida exponiendo la ¿cómo volverme atrás? ¡Sería dirigida por el minucioso aristó- tante de la Medicina: el Marqués saban en ella con respeto, v. si

mundo; alguno que otro me ha Casino de mi alma, y cesará es- ya de la alcoba, no se enteró permitian darle forma, ora de mo primo, y cantar en público gravedad y tristura eran aquésolicitado; de ninguno me he te martirio a que me ha conde- del arrepentimiento y tristeza lecho militar, ora de butaca más (o sea delante de Angustias) al- llas. prendado todavia..... Pero si yo nado V. con su cara, su cuerpo que se revolcaban bajo las ro- o menos trepada, con apoyo, en gunas coplas de jota aragonesa.

La convalecencia

mo, le envió a éste, al amanecer, cada vez peor de salud. ción debida.

parte a otra, y articulado por se dignó reir dos o tres veces, pávida y misteriosa joven, pareeste último caso, para extender la pierna derecha, y con su mesilla, su atril, su pupitre, su espejo y otros adminiculos de qui-Sin novedad alguna que de ta y pon, admirablemente acon-

Folletín de EL NOTICIERO algunas noches de no dormir, do!.... ¿Qué digo? ¡Entonces me- Sabedor de ello el Marqués sen la mejoría de su huésped. das le causaban menos horror V. y yo vivamos en paz, a pe- Angustias no se sonrió, sino que que con su áspero y rabioso pri- respetable guipuzcoana estaba con Angustias.

Precio: 25 céntimos por vez, cada cinco

líneas. Mínimum: 10 veces. Pago anticipado)

YNA FINCA QUE SE COMPRA .-

prar, siempre que se den buenas fa-

cilidades para el pago. Para infor-

mes entenderse con Hernán Cortés

en la Corte Centroamericana. - Marzo

dia. Marzo 19.-15 v.

Una finca de pastos, plana, cuya

extensión sea no menor de 250

bebieron Champagne y comie- rente acritud y a voces como

Mirada retrospectiva

mismisimos diablos! [Generala! de V., ora sea en casa de mi quince días, y llegó aquel en que A las señoras les mandó, como bre discusión sobre el bello ponía también grave y triste. Condesa! ¡Llame V. a su hija, primo, ora por cartas, ora ci- nuestro héroe debía abando- todos los dias, delicadisimos ra- sexo, el Capitán había cambiado y le preguntaba con cierta llay digale que no me queme la tándonos para tal o cual igle- nar el lecho, bien que con orden mos de flores, y además, por algo, ya que no de estilo ni de neza de niño bueno: sangre! En fin: mejor es que sia.... Pero lo que es a V., gloria terminante de no moverse de extraordinario, un gran paquete modales, a lo menos de humor... -¿Qué tiene V? ¿Se ha inno juguemos al tute! Conozco mía, no volveré a acercarme una silla y de tener extendida de dulces y doce botellas de jy quién sabe si de ideas y sen- comodado conmigo? Principia Champagne, para que celebra- timientos! Conociase que las fal- ya a pagarme el aborrecimien-

pensando en nuestros alterca- nos que nunca! En resumen..... de los Tomillares, cuya visita Regaló un hermoso reloj al mé- que al principio, y todos habian dos, en las cosas duras que me ¡déjeme V. en paz, o écheme no habia faltado ninguna maña- dico y veinticinco duros a la observado que aquella confianza obliga V. a decirle, en las irri- mañana solimán en el chocolate! na a don Jorge, o, más bien di- criada, y con todo ello se pasó y benevolencia que ya le meretantes bromas que me contesta, El día que don Jorge de Cór- cho, a sus adorables enfermeras, en aquella casa un verdadero cía la señora de Barbastro iban y en lo imposible que es el que doba pronunció estas palabras, con quienes se entendía mejor día de fiesta, a pesar de que la trascendiendo a sus relaciones

condiciones favorables para el com-

UROS SALVADOREÑOS.—Clases

Los que quieran obtener un eco-

nómico y magnifico repasto de guinea.

o castilla, o un potrero de gengibrillo

o grama, que rieguen la semilla en

visperas de los primeros aguaceros:

Ernesto Valverde Soto, en su único

depósito, 50 varas al Sur de la Botica.

corrientes y finas, se venden, só-

lo al por mayor, en mi Depósito de Tabacos Extranjeros».-Jorge

prador .-- Marzo 5 .-- h. s. o.

Castro.-Marzo 6.-1 m. alt.

Continuaba, eso si, por ter-

Angustias había dejado por su parte de provocar al Capitán y de sonreirse cuando-le veia montar en cólera. Servialo en silencio, y en silencio soportaba sus desvios, más o menos amar-Verdad es que desde la céle- gos y sinceros, hasta que él se